

T R A B A J O D E F A R M A C O L O G I A

Por Luis Villacreses

4to. Curso.

B I O G R A F I A D E A L E J O L A S C A N O

Alejo Lascano, oriundo de Manabí, nació el 27 de Julio de 1840, en Jipijapa. Sus primeros estudios los realizó en Guayaquil, como también su educación secundaria en el colegio "San Vicente", actual colegio "Rocafuerte". El paso del estudiante Lascano por estas aulas se caracteriza por su dedicación y lucidez en los estudios.

En el año 1.856 se traslada a Quito donde termina sus estudios y se gradúa de Bachiller en Filosofía y Letras; graduado regresa a Guayaquil con el propósito de continuar sus estudios y culminar sus sueños al estudiar Medicina y Cirugía; pero en último momento se decide viajar a Europa y se instala en París, después de un penoso viaje por el Atlántico. Yá en París, se presenta a los exámenes de ingreso a la Facultad de Medicina y logra aprobarlo con muy buenas calificaciones. Además aquí, yá como estudiante se destaca entre sus numerosos compañeros por su talento, amabilidad, consagración al estudio, por su franqueza, por su amplitud de comprensión, por su lealdad, y lo que es más por el trato delicado con sus compañeros.

El jovem Lascano permanece siete años en la escuela de Medicina, terminando los cursos el 17 de Julio de 1.864, recibiendo la investidura de Doctor en Medicina. Retorna a la

Retorna a la Patria y se traslada a la Capital donde se integra al Cuerpo Médico de la República el 18 de Julio de 1.866, obteniendo el título de Doctor en Medicina de la Universidad Central

Retorna a Guayaquil donde inicia el ejercicio de su carrera profesional con prestigio y fran acierto. Muy pronto es llamado a formar parte de la Facultad de Medicina de Guayaquil como catedrático en Medicina. Luego pasa a la cátedra de Patología Externa para luego ocupar la cátedra de Medicina Operatoria.

Por su gran capacidad, constancia y trabajo muy joven asciende al Vicerrectorado de esa Universidad, posteriormente al Rectorado de la misma en donde trabajó con mucho ahínco por dotar de edificio propio a la Facultad de Medicina, todos su esfuerzos, a este respecto, ante el gobierno resultaron inútiles yá que como sarcasmo le donaron 1.000 sucre. Ante esta vergonzosa donación Alejo Lascano rechaza y obsequia el edificio de su propio peculio.

La Universidad de Guayas tiene guardado a perpetuidad el nombre del Doctor Lascano como ejemplo, como guía , como camino de las nuevas generaciones de Médicos.

Fué miembro destacado de la Sociedad Médica de Cirujía del Guayas y muy pronto por su gran talento y elocuencia pasó a ser presidente de la misma.

También fue Presidente Honorario de la Escuela de Medicina del Puerto.

Por el aprecio de sus compatriotas y de su tierra nativa apreciadores de sus altas cualidades de ciudadano fue elevado a la Legislatura como Senador Principal en representación de dos provincias : Guayas y Manabí. Ya aquí en la Legislatura realizó una tesonera labor para conseguir de parte del gobierno la ayuda necesaria en beneficio del pueblo.

El enfermo encontró en el doctor Lascano no sólo al médico que curaba sus dolencias físicas y morales, sino al profesional probó y al amigo que proporcionaba consuelo en sus amarguras yá

que su bondad no tuvo nunca límites ni barreras; tanto en el ejercicio profesional como en su vida pública fue único dedicado, devoto humano con una clarísima visión del enfermo y en el diagnóstico como también en el tratamiento. Supo despertar confianza y fe en su clientela; respeto y admiración entre sus colegas, de parte de sus alumnosy profesores .

La obra del doctor Lascano es grande en su contenido y significación, pues generaciones de médicos y cirujanos le deben el saber en el apredizaje de Técnica Operatoria yá que fue un maestro a cabalidad pues era un verdadero ejemplo en ética profesional como en sus acciones.

El 3 de Noviembre de 1.904 descendió al frío sepulcro uno de los más claros exponentes de la Medicina Ecuatoriana que supo conducir y formar algunas generaciones médicas.

El Ecuador perdió uno de los más preclaros y prestigiosos ciudadanos adornado de innumerables virtudes cívicas.

Manabí su tierra nativa, Guayaquil y la Patria toda vistió de luto por la pérdida de un honorable ciudadano.

El tiempo no ha borrado su recuerdo, no ha minorado u prestigio ni su personalidad, tampoco se ha opacado su obra . El Maestro seguirá en el recuerdo imperecedero en el campo médico y las Ciencias Médicas nacionales.

En el desarrollo de la Medicina Nacional y en especial de la Cirujía tuvo notable influencia, Alejo Lascano y otros también tuvieron el acierto de la difusión de los conocimientos en Cirujía de las Escuelas Medico- Francesas en el Ecuador.

Tuvo notable influencia en la formación de varias generaciones de Medicos; como también demostró ser un verdadero maestro en el difícil arte de la Cirujía.

Hoy en la actualidad reconociendo la valía de Alejo Lascano y a su tesonera labor se ha querido guardar a perpetuidad como justo homenaje al hombre excelente y delicado , al ilustre maestro al grabar su nombre en la nomenclatura de los pueblos y calles.

Biografía ?